



EN VALENCIA.

Table with subscription rates: Un año 80 rs., Seis meses 42 rs., Tres meses 22 rs., Un mes 8 rs.

REDACCION Y ADMINISTRACION, Calle del Palau, 12, entre-suelo derecha.

Se suscribe en las librerías católicas de D. José Martí, calle de Zaragoza, num. 15, y en la de los sucesores de Nadal, plaza de la...

EL ALMOGÁVAR.

DIARIO ULTRAMONTANO.

FUERA DE VALENCIA.

Table with subscription rates for other regions: Un año 104, Seis meses 54, Tres id. 28.

Extranjero los mismos precios con el aumento del timbre.

ANUNCIOS Y ESQUILAS FUNERALES A precios convencionales

La suscripción se hace remitiendo su importe en letras del Giro Móvil ó sellos de franqueo; en este último caso, certificando la carta dirigida á la Administración...

Domine, Accelera ut eruas Vicarium tuum, et tua Sanctissima Ecclesia libera sit in orbe terrarum

DIARIO RELIGIOSO.

SANTO DE HOY. Santa Inés de Monteban, virgen.

En el año de 1271 nació Santa Inés en Monteban, ciudad de Cataluña... su padre era un rico mercader...

SANTO DE MAÑANA. San Anselmo, obispo y doctor.

CULTOS.

CUARENTA HORAS.—Empiezan en la iglesia de Nuestra Señora de Montesa y Temple...

CORTE DE MARIA. Hoy visita á Nuestra Señora de la Alegria, en San Salvador.

Maximas de San Francisco de Sales

TRADUCIDAS POR

D. JAIME BALMES.

18 abril.—Lo que se hace con precipitación, nunca se hace bien; sirvaos esto de aviso para obrar siempre con tranquilidad y calma.

19 abril.—Aulas perderlo todo, que perder la confianza, el amor, la resolución de amar á Dios para siempre.

20 abril.—Que importa que los breves instantes de esta vida estén llenos de dolores, mientras seamos felices por toda la eternidad?

Dice el Fenix.

«EL ALMOGÁVAR recibido hoy vemos una correspondencia de Madrid que empieza en estos términos:

«De V. la voz de alerta. Los notabilidades están estos días furiosos con las noticias que reciben de provincias donde se está organizando la Unión católica...

«En efecto, ya hemos desmentido terminantemente días pasados noticias que aparecieron en algunos periódicos, dando por muerta á la Unión católica...

«Pero inspirándose en el precepto volteriano, los propagadores de tales noticias introduciendo en las reducciones que juzgan menos adecuadas á que los católicos se unan, los mismos embustes, que ya no merecen otro nombre después de nuestras declaraciones.

«Debemos advertirle de los periódicos que, no estando al corriente de nuestros asuntos, prestan, por consecuencia, sus columnas á esta ineficaz manobra.

Véase lo que dice El Liberal de hoy:

«En la junta directiva de la Unión católica ha penetrado de tal manera el espíritu de la discordia, que no será extraño un rompimiento ruidoso entre los diversos elementos que componen aquella sociedad de ultramontanos.

«La Junta de la que empieza á no ser Unión, se ha reunido para discutir asuntos electorales y designar candidatos á diputados, conviniendo de primera intención en que sus correligionarios apoyen en la lucha á doce de sus amigos en aquellos distintos distritos donde, á su entender, cuentan con las fuerzas necesarias para conseguir el triunfo.

«Al hacerse la designación de los favorecidos, resultó que, de los doce, solo uno de ellos era tradicionalista de veras, perteneciendo los demás á la escuela política del Sr. Pidal.

«No hay para qué decir la algarada que se produjo entre los carlistas que figuraron en la Junta directiva.

«Los más templados opinaron que debía partirse la capa; es decir, que correspondieran seis candidatos al elemento ultramontano católico y otros seis al grupo que capitanea el señor Pidal; pero los Sres. Carulla y Orti y Lara,

que pertenecen al grupo más intransigente de la citada junta, sostuvieron la necesidad de que todos los candidatos fuesen carlistas indiscutibles...

«La reunión terminó sin que la junta directiva llegase á tomar acuerdo definitivo.»

«Volvemos á repetir que tal cosa es falso ó inventado desde la cruz á la fecha.

«En la Unión católica no ha surgido ni siquiera la más leve disidencia. En sus reuniones no se ha hablado ni una sola palabra de elecciones, y todo cuanto acerca de este particular se dice es inventado de planta.

«La buena fe de El Liberal ha sido sorprendida, y esperamos que así lo manifieste noblemente; y se lo decimos con la absoluta certeza de que lo hará, por lo mismo que sabemos que ni de cerca ni de lejos se puede sostener nada de lo que en los párrafos copiados refiere.

«Cuando le ranguen la inserción de algo parecido, puede contestar El Liberal á los oficiosos mensajeros con este conocido verso:

Les gens qui vous tuez se portent assez bien.»

NOTICIAS VARIAS.

—Como tentamos anunciado, ayer se verificó el solemne acto de la administración de la Comunidad Pascual en el Hospital provincial á los enfermos de aquel asilo de la desgracia...

«A las siete de la mañana comenzó la Misa para la consagración de las Formas; poco antes de las ocho ya estaba en movimiento la inmensa procesion, que salió por la puerta que dá frente á la iglesia, entrando al Establecimiento por la principal; en el centro de la cruz que forma los cuatro ángulos del piso bajo se había levantado un bellissimo altar de forma cuadrada, y en el centro, y rodeada de innumerables luces y de olorosos ramos de flores, descollaba una preciosa imagen de la Santísima Virgen de los Desamparados...

Distribuido el pan de los Angeles á cuantos enfermos se encontraban en disposición de recibirlo, la procesion salió por la puerta principal del segundo piso, bajando por la escalera que hay en la plazoleta que dá entrada al Establecimiento; al asomar el patio fue tal el número de flores que cayeron á los pies del sagrado Viático, que solo se puede comprender viendo.

«La procesion siguió la carrera que antes habia hecho, entrando en la iglesia despues de las nueve y media, concluyendo con la bendición del Santísimo Sacramento.

«La concurrencia ha sido tal, que era difícil contener al inmenso público que invadía las puertas de entrada; hablar, por eso, impués y brevedad de las imitaciones que recurre á la procesion, si no imposible, al menos es difícil; reanunciamos á hacerlo. Nuestro Hospital provincial es modelo de caridad y la gloria de nuestra querida patria.

«Los parroquianos de San Martín, San Antonio y Santos Juanes celebraron ayer con inusitada pompa el centenario de impedidos de sus respectivas feligresías; el acompañamiento numeroso y escogido; las carreras lujosamente ataviadas; el suelo cubierto de olorosas flores, tantas, que solo se concibe sabiendo que vivimos en la ciudad de las flores.

«Después de las nueve y media entró en la iglesia á el de San Martín, y á las diez y cinco en la de los Santos Juanes, que han rivalizado en santa emulacion.

«El pasado domingo celebró de pontifical en el Santo Templo Metropolitano el Excelentísimo Sr. Arzobispo de la Diócesis, y concluida la misa y leído el breve ó bula de S. S. en el que se autoriza á nuestro Prelado, dió la bendición Papal al numeroso concurso que llenaba aquella vasta nave.

«El domingo por la tarde encalló en la punta del contramuelle un laud procedente de Isla Cristina y cargado de saladura.

«No es extraño que se repitan estas desgracias mientras no se limpie esa punta del baneo de arena que forman las avenidas del Turia.

«El Sr. D. Ramon Soriano, individuo de la Junta del Instituto de Fomento del Trabajo Nacional, se encuentra en Valencia preparando la opinion en sentido proteccionista. Segun telegramas recibidos, los principales agricultores, industriales y comerciantes de dicha ciudad se han reunido con dicho señor para empezar la propaganda proteccionista. Dice así uno de ellos:

«Excmo. Sr. D. José Ferrer y Vidal.—Reñidos en la Sociedad Económica de Amigos del País, representantes de la agricultura, la industria y el comercio de Valencia han acordado, primero: Coadyuvar con energia y entusiasmo á la defensa del trabajo nacional sin exageraciones de ninguna escuela económica, sin provincialismos ni tendencias políticas de ningún género, constituyendo la solidaridad de los intereses armónicos del país; y segundo: nombrar una comision preparativa con amplias facultades para preparar la defensa de los intereses amenazados.—Soriano.

«Valencia 13.—Acaba de nombrarse comision ejecutiva.—Presidente, marques de San Ignacio.—Secretario, Ramon Regal.—Vocales, Juan Navarro Reverter, Teodoro Liorente, Morel,

Pampló, Gonzalez, Izquierdo, Quinzá, Climent y Viñes.—Soriano.»

—Dice un colega catalán: «Sabemos que el Excmo. Sr. D. Ramon Estruch y Ferrer, senador del reino por Barcelona, hace suyas las quejas del Excmo. Sr. D. Victor Balaguer con el gobierno por estar conformes en su todo con las opiniones económicas del representante de Vinanueva y Gaitrú.»

«El Talsman de Sagras está llamando la atencion del público que concurre al teatro de Ruzafa, por la bondad de la representación, en la que los actores se esfuerzan todas las noches en dar vida y calor. Las decoraciones son buenas, sobresaliendo algunas de ellas verdaderamente artísticas. Los trajes son vistosos y apropiados á la época, y el público recibe con afectacion los juegos de magia, y sobre todo los bailes que anuncian las escenas más culminantes de la comedia, algunas de los cuales es repetido á instancias del público y con justicia.

«La empresa puede estar satisfecha de la propiedad con que ha exhibido la mencionada obra.

«El domingo por la tarde encalló en el banco de arena formado por las avenidas del Turia en la punta del contramuelle, un laud procedente de Isla-Cristina y cargado de saladura.

«El lunes 25 de abril y el domingo 8 de mayo celebrará la Academia Científico-literaria de la Juventud Católica sesión pública extraordinaria en honor de los patronos de Valencia San Vicente Ferrer y Nuestra Señora de los Desamparados, tomando parte las secciones de literatura y música.

«El pueblo de Novelda (Alicante) ha adquirido una preciosa joya artística de gran mérito: es esta una imagen de Jesús Nazareno, con su auda, que ha llamado la atencion con justicia de los inteligentes. Otra escrupulosamente acabada, y debida al reputado profesor de la clase de escultura de la Academia de Bellas Artes de San Carlos, Sr. D. Felipe Fariñas y Tortosa, al que ya conoce Valencia por las muchas y buenas obras de arte que ha producido, á las que en otras ocasiones hemos tributado nuestros elogios y que le han dado la fama de que disfruta.

«El colorido de la imagen y el ornado y piteado del auda, preciosamente tallada, de orden corintio, es tambien un excelente trabajo debido al escultor y hermano del escultor, D. Juan Fariñas. Y la túnica de terciopelo morado, que está magistralmente bordada por las mujeres adoratrices, es verdaderamente una joya de muy buen gusto y de gran valor.

«La imagen es de tamaño natural, y en ella se ve que el Sr. Fariñas posee la inspiracion del verdadero artista.

«Lo que llama más justamente la atencion es la cabeza, y en ella se ve el esmerado trabajo llevado á la perfeccion. El divino rostro tiene en su tal expresion de sentimiento y ternura, que inspira al que lo mira amor, compasion y veneracion y es tal su gravedad, que infunde respeto y recogimiento, y ó dice de su mirada atrae á la devocion de creer es que, al escribir Gounod la notable obra musical titulada el Jesús-Nazareno, sería inspirado por una imagen tan reverente y completamente acabada y perfecta como la del Sr. Fariñas.

«Nuestros felicitamos cordialmente á nuestro distinguido amigo D. Felipe Fariñas por su última obra, que solo puede concebir un genio verdaderamente cristiano, y que basta por sí sola para darle con justicia el título de gran artista y de maestro de que goza.

«Lecemos en un periódico de los Estados Unidos que en dicho país se fabrican grandes cantidades de Champagne, empleándose para ello la sidra, manzanas secas y el zumo de ruibarbo, siendo su coste de unos 20 á 25 centimos de peseta por cada botella.

«¿Y aquí que lo pagamos tan caro!

«Ya han principiado á levantarse los altares de la plaza de el Mercado, Catedral y calle del Mar; y segun nuestras noticias, las inauguraciones á Plaza de Valencia, San Vicente Ferrer, prouienen ser suntuosas.

«Ayer concluyeron su santa misión los predicadores de Cuarenta de las parroquias de esta ciudad; el sermón de despedida ayo tal concurrencia á los templos, que en algunos era imposible poder penetrar; á todos les desamamos sus trabajos evangélicos les hayan proporcionado la mas grata de las satisfacciones, cual es el llevar almas al cielo.

«El número de ahuyes que el día de Gloria se arrojaron de los balcones de la real capilla de Ntra. Sra. de los Desamparados, ascendiendo á ochenta mil próximamente; solo viendo esto se puede formar una cabal idea de aquel acto verdaderamente grandioso; la plaza estaba concurrencia y el entusiasmo era tal, que pueden ser testigos irrecusables cuantas personas asistieron y que no dirán que exageramos.

AVISOS OFICIALES.

Servicio de la plaza para el 20 de abril de 1881. Parada de los cuerpos de la guarnicion.

Jefe de día: José González y Gutierrez, teniente coronel comandante de España.

El coronel y provisiones, cuarto capitán de San Fernando.

Paseo de enfermos y conducción de las altas á sus cuarteles y barberos al hospital, quinto Montado.

El teniente coronel sargento mayor, Massoni.

Gobierno militar de la plaza y provincia de Valencia.—Los soldados licenciados Francisco Alencázar Valls, José Cobacho Ruiz, Vicente Peris Alfonso, no tendiéndose en cuenta en este gobierno militar para entregarse documentos de su pertenencia.

Valencia 18 de abril de 1881.—D. O. de S. E. El

teniente coronel comandante secretario, Juan J. Ximena-z.

AVISOS DE CORPORACIONES.

Tribunal de oposiciones a las plazas de jefe y ayudante del oratorio quinceno de figura pública; subtribunal municipal.—El día 20 del corriente, á las cuatro de la tarde, tendrá lugar en el local del Instituto de segunda enseñanza el primer ejercicio de las oposiciones que este tribunal está encargado de juzgar.

«Lo que se anuncia al público en general y á los opositores en particular para su conocimiento y de los oportunos.

Valencia 6 de abril de 1881.—P. A.—El secretario del Tribunal, Sr. Domingo Capalón.

Soledad Económica de Amigos del País.—Secretaría general.—Esta sociedad celebra sesión ordinaria el día 20 de abril de 1881, para tratar varios asuntos y elegir un representante de la sociedad para formar parte de la junta directiva de auxilios para la construcción de cárceles.

«Lo que por acuerdo de la corporacion se pone en conocimiento de los señores socios.

Valencia 2 de abril de 1881.—El secretario general, Salvador Gavita.

ESPECTACULOS.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para hoy miércoles 20 de abril de 1881. 4.ª de abonos.—1.ª función 2.ª La comedia en tres actos La Rosa Amarilla.—3.ª La zarzuela en un acto, El Lucero del Alba.

A las ocho y media.

TEATRO DE APOLLO.—Funcion para hoy miércoles 20 de abril de 1881. 4.ª de abonos.—Turno par.—La zarzuela en dos actos, Martes 13.—Entrada de la zarzuela en un acto, Venus y Marte.

A las ocho y media.

TEATRO-LARÉ.—Funcion para hoy miércoles 20 de abril de 1881. Quinta representación de la gran comedia de magia, El Talsman de Sagras.

A las ocho.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados el día 19 de abril de 1881.

Vapor esp. Numanca, de 560 t.; c. D. Joaquín Pérez, de Barcelona con efectos, 24 tripulantes y 4 pasajeros.

Vapor dinamarqués Angar, de 1.365 t.; capitán Mr. S. Philip, de Tarragona con vino y 22 tripulantes.

SALIDOS.

Vapor francés Kleber, de 2.980 t.; c. Mr. Seja, para Oran con efectos, 54 tripulantes y 8 pasajeros.

Vapor holandés Berenice, de 775 t.; c. mister V. Kramer, para Amsterdam con efectos y 22 tripulantes.

Laud esp. San Antonio, de 40 t.; patron Jose Bogoria, para Barcelona con aña y 7 tripulantes.

Batanda francesa Lucie, de 36 t.; patron Mr. Couzet, para La Nouvelle con vino y 4 tripulantes.

Batantele francés Blanche Rose, de 35 t.; patron Mr. E. Hauve, para La Nouvelle con vino y 5 tripulantes.

Vapor esp. Numanca, de 560 t.; c. D. Joaquín Pérez, para Sevilla y Cádiz, con efectos, 24 tripulantes y un pasajero.

Vapor esp. Juna, de 709 t.; c. D. José Guinea, para Bilbao y escala, con efectos y 24 tripulantes.

Laud esp. Ricardo Rius, de 31 t.; patron Francisco Rius, para Barriona en lastre y 6 tripulantes.

Laud esp. Encarnacion, de 28 t.; patron Tomas Atabau, para Guera en lastre y 6 tripulantes.

BOMBA ORSINI.

(Véase la cuarta plaza.)

LICOR DE BREA CON QUINA.

(Véase la cuarta plaza.)

CORREO DE MADRID.

DE VARIOS PERIODICOS.

De El Siglo Futuro: «Un Consejo de ministros pequeño, varias conferencias poco importantes, la enfermedad del Sr. Sagasta, la rayerta del Sr. Balaguer con el Sr. Camacho, y alguna irregularidad nueva descubierta por los fusionistas aunque perpetrada por los conservadores, forman toda la política menuda de estas Pascuas.

«Por supuesto, con el correspondiente crimen del día, que ayer tuvo lugar en la calle de Trajineros.

«Porque ya se sabe que en estos tiempos en que se ha casi suprimido la Religion reemplazándola con la Guardia civil, apenas pasa día sin algun crimen horrendo.

«Las carnes liemban de oír pregouar por la calle los periódicos de noticias.

«El... tal periódico con el crimen de la calle de... tal es el grito obligado de casi todas las mañanas y de casi todas las noches.

«El crimen de la calle de Recoletos, el crimen del lejar de Marcouell, el crimen de la calle La ganitos, el crimen de la plaza de la Cebada, el crimen de la calle de la Salud, el crimen de la calle de Trajineros... todos estos crímenes horrendos en muy pocos días, amén de otros innumerables crímenes de menor cuantía, heridas, robos, homicidios cometidos en riñas, de que ya, ni los periódicos de noticias hacen caso apenas.

«Progresamos indudablemente.»

—De La Fé:

«Aun cuando seamos ajenos al trasiego de funcionarios que las exigencias de la nueva situacion impone, no podemos menos de recoger ciertas censuras de los conservadores para evidenciar su injusticia.

«Incorpua un diario canovista al Sr. Alonso Martinez porque en dos meses y pico trascurridos desde su advenimiento al ministerio de Gracia y Justicia ha decretado diez jubilaciones, cuatro cesantías y admitido seis renuncias para hacer, con las vacantes naturales, 28 nombramientos nuevos de jueces y magistrados.

«[Santos e-crúpulos canovistas] que nos conmovieran hoy si el mismo periódico no hubiera apañado con resistencia y entusiasmo los centenares de cesantías decretadas por el Sr. Cárdenas de jueces y magistrados declarados inamovibles por la ley.

«Por lo que la opinion pública censura al señor Alonso Martinez es por su escasa aflicion á las repugnancias; por no haber utilizado las vacantes en beneficio de lo s dignísimos jueces y magistrados ilegalmente separados por el señor Cárdenas.

PARTES TELEGRAFICAS.

Londres 18.—Han sido nombrados los delegados ingleses para la conferencia monetaria internacional que debe celebrarse en Paris.

«El Sr. Hallet representará á la India inglesa y el Sr. Galt-Tupper al Canadá.

Washington 18.—La conferencia internacional sanitaria reunida aqui ha acordado el establecimiento en Viena y en la Habana de agencias sanitarias encargadas de transmitir á Washington informes sobre la salud pública á fin de que puedan tomarse con prontitud cuantas medidas se juzgen necesarias para evitar el desarrollo de las epidemias.

Londres 18.—El Morning Post publica esta mañana un despacho de Berlin diciendo, con referencia á noticias de San Petersburgo, que el czar ha dado orden de suspender la construcción de nuevas fortalezas rusas sobre la frontera de Alemania.

Madrid 18.—Se han incorporado á los krumirs algunos árabes del interior, conocidos por su fanatismo religioso.

Londres 18.—Segun las ultimas noticias de la ciudad del Cabo, no se ha celebrado todavia la paz con los basutos.

«En un combate ocurrido cerca de Leribe fueron estos derrotados por completo, dejando un gran número de muertos y heridos sobre el campo de batalla.

ÚLTIMA HORA.

Servicio particular de EL ALMOGÁVAR

Paris 18 (12:30 tarde).—Apertura de la Bolsa de hoy: 3 por 100 interior español, 20 1/2.—Id. exterior, 21'93.

Paris 18.—En la conferencia internacional monetaria que se inaugurará mañana en Paris, estarán representadas todas las potencias de Europa, incluso la Gran-Bretaña, y ademas la república de los Estados-Unidos de América.

Argel 18.—No hay ninguna noticia interesante de la frontera de Túnez.

No es probable que las operaciones comiencen antes de mediados de la semana actual.

Roma 18.—Continúa la crisis. Han fracasado todas las combinaciones que se han intentado hasta ahora para resolverla.

Lisboa 18.—El ministro de Negocios extranjeros y el representante de Inglaterra en esta corte, han celebrado conferencias para tratar sobre la cuestion del tratado de la bahía de Lorenzo Marquez, no ratificado aun.

Se dice que no se ha ligado á ningún acuerdo sobre el particular.

Madrid 19, 5 t. Números que han obtenido los premios mayores en el sorteo de la Loteria Nacional celebrado hoy: 8.219, 160.000 pesetas; 6.020, 80.000; 14.581, 40.000; 10.382, 20.000.

Con 3.500 pesetas: 5.496, 637, 6.265, 635, 5.413, 9.868, 2.604, 16.065, 2.675, 5.033, 5.165, 1.288, 1.862, 8.688, 17.197, 7.286, 3.303, 11.405.

Madrid 19, 6-10 t. En el Consejo de ministros celebrado hoy se ha aprobado el decreto suprimiendo los portazgos.

Table with market prices: Renta del 3 por 100, Exterior, Bonos del Tesoro, Subven. de ferro-carriles, Cambio sobre Londres, Id. sobre Paris.

Imp. de Juan Guix, Cofradia de los Sastreros, 8 frente al jardin de Roca.

